

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

AL DIA

NO SON NECESARIOS

Pregunta un periódico de Madrid: ¿En dónde está el ministro de Marina?

Pues esta pregunta está motivada por su falta de independencia dentro del gobierno que le origina constantes disgustos pues todas sus iniciativas o no se realizan o se llevan á efecto mercedadas y con cortapisa.

La situación del ministro es, por tanto, difícil; pero, á nuestro entender, no éste, si no cualquiera otro que en su lugar se ponga, tendrá por estas ó parecidas circunstancias, las mismas dificultades. Es muy arriesgado el puesto de ministro, donde no puede haber Ministerio.

Los pocos barcos que nos quedan, navegan casi por casualidad, los créditos para la construcción de otros nuevos, cuya necesidad no está bien definida, se discuten y niegan en su mayor parte; las atenciones de personal no están del todo bien cumplidas; y hasta á los buques del servicio en el arsenal de la Carraca, se ven privados de su necesario pienso, por la falta de consignaciones para los trabajos de arsenal.

Los pacientes animales, que no pueden apelar al recurso de la huelga para formular su protesta, tienen hambre y están expuestos á morir por consunción, sin que el ministro de Marina pueda remediar su necesidad.

Y si á esto llega la situación de un ministro que no puede hacerlo que desea, por impedirsele las escaseces de su departamento, parece más lógico preguntar: ¿para qué sirve el ministerio de Marina?

Las atenciones de unos pobres animales, al servicio del Estado, en uno de sus arsenales, están desatendidas; los barcos que se empezaron, no se terminan; los que se terminaron no están en estado de navegar; y los que navegan lo hacen en condiciones difíciles y como el «Rio de la Plata», desastrosas y ridiculas. ¿vemos á preguntar para que sirve el ministerio de Marina?

Sobran, pues, ministro y ministerio; no son necesarios.

GRATITUD

Nos ha visitado en nuestra redacción el infortunado padre de la desvalida familia de la plaza de Baraundillo, para expresar su gratitud hacia *El Diario Murciano*, al que dice debe, en primer término, los socorros que lleva recibidos, por los que ha mejorado, en parte, su aflictiva situación.

También nos dijo hicieramos constar su agradecimiento al señor alcalde D. Gaspar de la Peña, al Sr. Tornel por la suscripción que inició en «El Liberal» y al médico Don Juan Antonio Martínez que diariamente le visita desde que supo su angustioso estado.

Los socorros que llevan recibidos estos infelices, no llegan á cincuenta pesetas, pero aun siendo tan pocos, han servido para contener los estragos que en ellos empezó á causar la espantosa miseria en que se hallaban.

El Diario Murciano se enorgullece de haber contribuido á tan humanitaria obra, siendo el primero en dar á conocer aquél síndico rincón de enfermedad y pobreza, lamentándose no poder hacerlo con todos los que sufren y lloran en silencio, como lo hacía la desgraciada familia de la plaza de Baraundillo.

MI POETA....

La juventud intelectual de Murcia, no cesa en su civilizadora tarea de difundir la cultura, de poetizar los espíritus, de por sí, exentos de enseñanzas fecundas, de oleadas de saber que remontan á los seres á parajes ilusorios por el poeta cantados en su lira, por el pintor reproducidos en sus lienzos, por el escritor narrados en sus leyendas.

De los poetas por mí más estimados y leídos, aquí, en Murcia, hay uno que me embobesa y procura con sus elegantes estrofas aproximarme mis sentimientos al culto amante de la belleza. Es él, solo, único, con estilo peculiar; coquetón elegante, severo; es un poeta de salón—como yo le llamo—; alma de artista exquisita, que piensa, siente, quiere y tortura su corazón con una pena íntima que ya por más esfuerzos que ejecuto no he podido aún conocerla.

Yo creo que en esa amargura

honda, punzante; que en ese llanto perpétuo de su alma; que en ese vacilar angustioso de sus ojos; que en esa conversación pausada, fría, en todo ello—encuentra *mi poeta*, mi amigo José Pérez Bojart, la inspiración, la luz de fuego para caminar por mundos celestiales, por planetas azules con los personajes de sus versos, con sus condositas rubias de manos de nieve y labios purpurinos, con sus mujeres hermosas, encantadoras con el supremo encanto de la ingenuidad nacidas para amar con amor dulce y refinado; con sus ambras vestidos de cierta voluptuosa elegancia; con todo ese ramo de damas de fascinadora presencia, á las cuales mi amigo el poeta, hace que se amen con furia en ocasiones, que también se aborrezcan, y que por cima de todo, se admire y encomie en sus descripciones lo vibrante del verso, lo chic de su lira.

Es muy modesto; llegará por méritos propios, por su inteligencia privilegiada, por su gusto poético que se impondrá rápidamente. Cuando toquen sus manos la apetecida victoria, sus condositas rubias, sus mujeres añhelantes por besar la copa del amor y por rendir vasallaje á la virtud, también gozarán del triunfo de su poeta; viviendo para ellas y rodeando su existencia lánguida y melancólica—como la vida del poeta,—de versos vaporosos, de poemas que amaa *artísticamente*, los dedos de nieve de sus mujeres sostendrán la corona que la opinión otorgue, al poeta de largo y verde gabán, de sombrero hongo encasquetado hasta las sienes y de cayado ruinoso, que á ratos, suele vérselo pasear con un coro de amigos por las calles de esta riberón provinciano.

Ya lo veis; este es *mi poeta*, mi amigo entrañable José Pérez Bojart: leedle y os convenceréis de su estro fino, de sus versos inimitables, de lo pulcro de sus imágenes, de la justicia con que alaba á un poeta joven y estudioso, que llegará muy pronto con su corte de mujeres amadas y sus nieblas de pensar en el alma, á alcanzar justo renombre, á recibir también, las miradas de ternura y los aceros de resignación que á los espíritus heridos, envía amoroso, esa maga hechicera, llamada Poesía.

CIPRIANO MARTINEZ PARRA

NOTAS MADRILEÑAS

Madrid 17 de Enero de 1903.

Sr. Director del *Diario Murciano*.

Faltan ocho días para que vuelvan á reanudarse las tareas parlamentarias, y todas las fracciones y partidos políticos se aprestan á dar la batalla al

Gobierno desde el primer momento. Republicanos y demócratas, más bastantes liberales y aun conservadores, se encuentran resueltos á tratar extensamente de los asuntos clericales con motivo del nombramiento del Padre Nozaleda, «ánima vitæ» en el pleito que se ventila.

Otra fracción de conservadores se propone pedir estrecha cuenta al Sr. Maura por el nombramiento de alcaldes de Real orden, y la forma en que se despacharán los ochocientos recursos de alzada que, con motivo de aquellos nombramientos se encuentran en Gobernación.

Los carlistas é integristas se muestran indignados por las verdaderas enormidades que se han consentido decir en los meetings madrileños y en algunas capitales de provincia.

A todo esto no falta quien asegura que en elevadas regiones se advierten síntomas de disgusto, y otros, por último, aseguran que antes del día 25 pueda ocurrir algo extraño, que no permita se reúnan tan pronto las Cortes como algunos políticos desearan.

La opinión pública conviene en que el conflicto se agrava y que la agitación aumenta por todas partes.

Se habla entre los políticos de un ministerio Azcárraga, dándose ya poco menos como un hecho en brevísimo plazo.

Los amigos del Sr. Villaverde se muestran entusiasmados por el fracaso del señor Maura y dicen en público que lo combatirán rudamente desde la primera sesión de Cortes, si el actual Gabinete llega al banco azul.

La prensa de Madrid con unanimidad combate con rudeza al Sr. Maura, manifestando algunos diarios que es el mayor enemigo que tiene la monarquía. Tal es el estado político en que se encuentra España.

EL CORRESPONSAL

EL DIARIO MURCIANO

Periodico para todos

DIRECTOR: RAMÓN BLANCO

Una peseta al mes en toda España

Número suelto 5 ctmos.